

## **LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



## MARCHA EN DEFENSA DEL INE Y DEMOCRACIA, CONFRONTA A LOS DIPUTADOS CREEL Y MIER; MONREAL. NO MINIMIZA LA MANIFESTACIÓN

Un día después de la concentración por la democracia y en defensa del Instituto Nacional Electoral, los presidentes de los dos órganos de gobierno en Cámara de Diputados, se vuelven a confrontar, desde su respectiva visión, oficial y de oposición, lo cual, nada bueno augura para la agenda legislativa pendiente, como la reforma electoral.

El asunto, reiteramos, podría discutirse este mes, por lo menos, en leyes reglamentaria en la materia y, de esa manera, quedar listo para antes del primero de diciembre y lo que apruebe el grupo mayor en Cámara de Diputados, con sus aliados del Verde y PT, será parte del discurso presidencial, con motivo del arranque del V año de gobierno.

En esa modalidad, mayoría simple, cual se dice de manera coloquial, la mitad más uno de los 500 representantes populares, no requieren de los votos del PRI, ni mucho menos del PAN-PRD-MC.

La bancada mayoritaria y "carnales", son 276 votos y con ello, aprueban reforma electoral, a través de leyes secundarias; por 25, hacen mayoría absoluta, cual califica así, este procedimiento de votación en San Lázaro, distinguido hombre de leyes, leal, patriota, probo e institucional.

Ayer, en entrevista que ofreció el diputado de Morena, Hamlet García Almaguer, reiteró postura de su coordinador parlamentario, Moisés Ignacio Mier Velazco, en este asunto y parte que le corresponde al bloque opositor:

:				· Control	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		15/11/2022	COLUMNAS
٠					200 a co pouco co			ARTÍCULOS

-"... que tienen hasta el 25 de noviembre para que podamos ir en un dictamen de consenso en comisiones y si esto no ocurre, Morena va a insistir con la iniciativa presidencial, sobre todo, contando con todo este respaldo ciudadano".

Es decir, el de resultados de sondeos que ordenaron y los cuales, son favorables a Morena y sus propósitos de aprobar una reforma electoral.

-"Tenemos dos ejemplos muy claros, 87 por ciento en disminuir el número de diputados y senadores; no puede hablarse de polarización y 78 por ciento, para la elección directa de consejeros y magistrados".

Tajante, el legislador del partido en el poder, delineó lo que espera a la oposición, si no aprueban con ellos, la reforma que plantean.

- -"Presentaríamos a la brevedad, una propuesta de legislación secundaria que no requiera ningún consenso con la oposición. Nos bastan los votos con nuestros aliados para poder transitar en un plan B que sería esta reforma secundaria y tendría entonces la posición, tres consecuencias".
- -"La primera, es que no participaría en esta discusión de la reforma secundaria o sería intrascendente su opinión, porque tenemos los votos suficientes; la segunda, es que seguiríamos con el proceso de designación de consejeros como está establecido en la legislación y los números que tenemos aquí en la Cámara, nos darían por lo menos para designar tres de los cuatro consejeros que están por salir, en esas plazas vacantes en abril del 2023".

Ese es el escenario del grupo mayor en San Lázaro, reacción a la marcha dominical, ciudadana, en la defensa del INE y la democracia, para impedir que, nuevamente el árbitro electoral, quede a disposición de una sola voluntad, y repetir viejos fraudes, como el del 88, con Manuel Bartlett Díaz y Carlos Salinas de Gortari, como protagonistas principales.

								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Pag tugo hadanas		15/11/2022	COLUMNAS
÷	:	:	:	÷	:	:	:	Los tres poderes		, , ,	ARTÍCULOS

O el del 2006, con Felipe Calderón, que ganó por décimas de porcentaje la elección presidencial, a Andrés Manuel López, episodio, agravio en su trayectoria, hay que decirlo, que no olvida el político de Tabasco.

Con reforma electoral, el que gana, es el que da y parte, y generalmente es el partido en el poder y el Presidente en turno. El régimen de López Obrador, no es la excepción, tampoco es casualidad que el diputado Hamlet García, perfile que alistan elegir a tres de los 4 consejeros que terminan su periodo en abril próximo.

Por lo pronto, el asunto electoral, vuelve a confrontar a los presidentes de los dos principales órganos de gobierno en Cámara de Diputados.

Santiago Creel Miranda, en la mesa directiva y Moisés Ignacio Mier Velazco, en la Junta de Coordinación Política; ambos, habían hecho pacto por la paz, en el objetivo de armonizar quehacer legislativo desde sus respectivos encargos, pero tras la marcha ciudadana en defensa del INE, se enemistan.

Desde redes sociales o en discursos, cada uno, pinta su raya, a favor o en contra de una reforma electoral.

Nada bueno presagia ello, porque repercute indirectamente, en la agenda legislativa que tienen pendiente nuestros representantes populares hasta la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, el 15 de diciembre.

Si los mexicanos están ¡hartos! de enemistades, bravatas, amenazas, discursos y mensajes puyantes, lapidarios, entre nuestra clase política, "del Presidente para abajo", través de la tribuna en el Congreso, desde Palacio Nacional; desde el Internet, con más razón, tendrán resquemor del nuevo distanciamiento entre Creel y Mier.

Ayer, en este espacio, resaltamos que en la marcha por la defensa del INE y la democracia, se notó ausencia de los jóvenes de este país.

:				A voltage	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		15/11/2022	COLUMNAS
					2,00 to co pouce co			ARTÍCULOS

Desde Universidad "Anáhuac", en la que tuvo participación con la ponencia, "Poder Legislativo y representación política: retos y oportunidades para su fortalecimiento, el presidente de los diputados, exhortó al sector juvenil de la nación, a asumir su papel en nuestro sistema político, toda vez que son "el factor de cambio y que todo lo que hagan, así sea poner un granito de arena, tiene un valor trascendente en la gran obra de este país".

En su mensaje que ayer ofreció a la comunidad estudiantil de ese centro privado de educación superior, el diputado Creel Miranda, arengó:

- -"Y si algo le hace falta a mi querido México, es la participación de cada una y cada uno de ustedes, por más pequeña, por más mínima. Y si alguien pasa y les pregunta ¿y tú quién eres?, tienen que responder: yo, soy constructor de México".
- En ese foro educativo, el legislador del PAN, acusó que en Cámara de Diputados, no hay procesos de negociación por aproximaciones, porque no hay diálogo, como sí se hizo en casi 30 años.
- Refirió que solicitó al Presidente de la República, un intercambio de ideas sobre seguridad pero el mandatario, responde que no quiere dialogar.
- -"Y el mensaje que quiero dejar el día de hoy, es justamente ése, que no hay diálogo, no hay negociación, no se le quiere reconocer a la oposición su lugar". Sin ambages, criticó que no hay democracia, sin la inclusión de minorías.
- -"Porque el pueblo, no es el pueblo de López Obrador, el pueblo somos todas y todos nosotros, asúmanse como parte del pueblo, como parte actuante de un pueblo, participante, si no, este país no va a cambiar".
- En réplica inmediata, el coordinador del grupo mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, publicó tuit.

:				7	1000g	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		15/11/2022	COLUMNAS Y
٠						2,000 11 00 150 000 00			ARTÍCULOS

"Querido diputado Santiago Creel Miranda, cree el león que todos son de su condición. Si Morena no respetara a las minorías, usted, le aseguro, no sería presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Está bien que ande en precampaña, pero no se pase de lanza".

Puyante, lapidario tuit del representante popular de Puebla.

Ambos, habían tenido roce semejante, pero sapiencia, bagaje oficio de cada uno, se impuso y de cara a los medios, sellaron pacto de paz.

Ayer, ese pacto, se dobló, pero no se quebró, porque seguramente, ambos, volverán a dialogar y acordar por el bien del encargo de representación popular que ostentan y no conviene ni a uno ni a otro, mantener discordia o distanciamiento político-personal.

Que el promovente de la reforma electoral, jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, mantenga un discurso y mensaje político de pleito, es parte de su estilo personal de gobernar y su esencia, cual personaje público.

Empero, ello, no debe secundar ni un correligionario ni el adversario porque sería contribuir a alimentar el discurso del odio, coraje, rencor y venganza contra el opositor o el emisor de bravatas.

Ni mucho menos, réplicas con actitud siniestra, maquiavélica o perversa.

En los momentos que atraviesa la nación, en el "pico" de violencia, delincuencia, feminicidios, brutal y criminal inflación, crisis económica, desempleo, inseguridad, entre otros flagelos, los mexicanos, quieren solución, no confrontación entre los responsables de conducir el país.

¡Cuidado!

## **EN EL CHACALEO**

Reiterativo, el coordinador del grupo mayor en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, en el asunto de la marcha por la democracia y la defensa del INE... "Mi opinión sobre la marcha, es que debemos respetarla; que toda libertad de opinión, libertad de expresión, libertad de imprenta, libertad de

: :	: :			, olio,	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						Los tres poderes		15/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

reunión y libertad de manifestación, entre otras, están garantizadas por la Constitución y so parte fundamental de nuestras garantías individuales"... "Yo, simplemente respeto la Constitución y la ley y es una manifestación que, en lo personal, creo debemos reflexionar sobre de ella y atender lo que en ella se propone y se solicita. Pero yo no la descalificaría, no quiero hacerlo y no tengo sino respeto por el Presidente de la República y su opinión. Pero me pareció que, ellos, los que hicieron la marcha, lo hicieron respetuosos, pacíficos y tienen derecho a hacerlo"... Eso es simplemente, lo que ocurrió el domingo pasado, miles de ciudadanos, hicieron uso de los derechos que consagra nuestra Ley de leyes, así lo hicieron con el plantón en el Paseo de la Reforma, en el 2006, cuando simpatizantes y correligionarios del bloque opositor que encabezó el PRD, defendió la victoria de Andrés Manuel López Obrador y acusaron, rechazaron fraude electoral que favoreció a Felipe Calderón... El dirigente priista, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, ofrece: "no vamos a apoyar ninguna reforma, jjamás!, que atente contra el Instituto Nacional Electoral y contra el Tribunal electoral. Así lo hemos venido diciendo, así va a estar el Partido Revolucionario Institucional"... Lo secunda en ese discurso, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez... ¿Dónde hemos escuchado eso? ¿Dónde? ¿Eh?... Nada más una llamada desde la secretaría de Gobernación o Fiscalía General de la República y los vuelven a "doblar" y "quebrar" en su poca o nula dignidad que tienen... ¿A poco el empresario Carlos Slim, está contento con la marcha dominical en defensa de la democracia y el INE? ¿Sí?... ¡Qué bueno!, diálogo entre el encargado de la política interior, Adán Augusto López Hernández y el senador Ricardo Monreal... El diputado Ignacio Mier, debe delegar responsabilidad para hablar de asuntos electorales a nombre de la bancada, a colaboradores que tienen bagaje en la materia. La verdad, ignoramos por qué enviar a hablar con los medios al diputado Hamlet García Almaguer y no al vicecoordinador de la bancada, que sí sabe de leyes electorales, Leonel Godoy Rangel... ¡Cuidado!, el tema, es serio, de trascendencia, no mediático, requiere de experiencia, sapiencia y contundencia, en el conocimiento de leyes que rigen a la nación... ¿Cuánta falta hace un Horacio Duarte Olivares a la bancada de Morena en San Lázaro?, quien bien mastica el asunto electoral... Oportuna, información que publica en tuit el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en el sentido de que impulsó más presupuesto para el sector cañero en Veracruz, como también la que proporciona diputada del PRI, Sayonara Vargas Rodríguez -con doctorado en Ciencias de la Educación-, quien impulsó se apruebe reactivar el programa "Escuelas de tiempo completo", uno de los 4 asuntos que aprobaron en reserva particular, nuestros representantes populares, para el Presupuesto de Egresos de la Federación en el 2023. De esa manera, se asignaron a ese programa, más de 13 mil mdp, lo que representa incremento del 84.5 por ciento, respecto al año pasado para este programa social... ¡Enhorabuena!, por el quehacer legislativo que tuvieron en su agenda el diputado de Morena y la representante popular del PRI, para el PEF del próximo año... Durante inauguración de la XX Feria Internacional del Libro Jurídico del Poder Judicial, el ministro Arturo Zaldívar, anunció que la Suprema Corte de Justicia en la Nación, alista Manual sobre Derechos

:					, case		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes		15/11/2022	COLUMNAS
						7	200 th to pout to			ARTÍCULOS

Humanos, la obra colectiva más importante que se presenta sobre el tema en México, la cual, reúne a grande juristas "y que me parece que va a convertirse en una obra no sólo de consulta, sino de aprendizaje del fenómeno moderno de los derechos humanos". La obra, explicó, publica la traducción de 50 de las sentencias más importante que dictó la Corte en los últimos años... ¡Venga!... El presidente del Poder Judicial, observó que el mundo de los derechos humanos, es el mundo de la concordia, paz y civilización...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...